



# Celebraron el 474º cumpleaños de Valdivia con torta y galardones



MIGUEL BUSTOS / UNO NOTICIAS

LA ALCALDESA CARLA AMTMANN Y EL CONCEJO MUNICIPAL DE VALDIVIA ENCABEZARON LA CEREMONIA. EN LA OCASIÓN ESTUVO PRESENTE LA CONCEJALA VICKY CARRASCO, QUIEN EL 11 DE MARZO ASUMIRÁ COMO DELEGADA PRESIDENCIAL.

**ANIVERSARIO.** Ceremonia estuvo marcada por la puesta en valor de algunos hitos de la gestión municipal del último tiempo y por la presentación de las personas e instituciones nominadas en el concurso “Valdivia Destaca”, donde la comunidad deberá escoger a los ganadores.

Daniel Navarrete Alvear  
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

**E**n el Parque de las Esculturas, al interior del Parque Saval, se realizó la conmemoración del 474º aniversario de la fundación de Valdivia. La ceremonia estuvo encabezada por la alcaldesa Carla Amtmann y el Concejo Municipal. Contó además con asistencia de autoridades locales y regionales, más representantes de diversas instituciones que se sumaron con obsequios especialmente seleccionados para la ocasión.

La celebración contó con la participación de voluntarios de la 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> compañía de Bombe-

ros que engalanaron el encuentro con una cortina de agua. Y de la Banda de Guerra del Liceo Armando Robles Rivera.

El espacio fue para destacar públicamente algunos logros conseguidos por Valdivia durante el último tiempo, como por ejemplo la denominación de Ciudad Humedal. También, para proyectar desafíos de mediano y largo plazo en un escenario de cambio de gobierno que ocurrirá en marzo próximo; y para poner en valor lo que define a la ciudad.

“Sin lugar a dudas tenemos una historia de resiliencia. Somos una de las ciudades más antiguas de Chile. Luchamos por ser región. Defendimos nuestros ríos y nuestros hume-

dales; y hemos sido pioneros una y otra vez en muchas cosas”, dijo Carla Amtmann.

Y agregó: “Valdivia es una promesa, pero no de esas poco populares que hacemos los políticos, sino aquella de buena vida, belleza, tranquilidad y seguridad. La nuestra es una de esas comunas donde se nace para quedarse. Irse es visto como un fracaso, más que éxito. Ahí entonces radica nuestro principal problema ya que la ciudad tiene que entregar las condiciones materiales para el empleo o condiciones para emprender. Y tiene que entregar un buen vivir en los barrios, en los entornos cotidianos. Cuando eso no se cumple, es que se abre una grieta de frustración,

que es precisamente donde comienza el trabajo de quienes estamos en cargos públicos”.

## COMPROBIMOS

En su intervención, la alcaldesa igualmente se refirió a uno de los ejes de su gestión: la economía local.

“Estamos en la tarea de activar la ciudad, de contribuir a que haya más y mejor empleo e inversión, para que Valdivia avance sin dejar a nadie atrás. Nos mueve el compromiso de que Valdivia cumpla con su promesa de un buen vivir a través de un desarrollo sostenible y equitativo”, puntualizó.

El posicionamiento, a su juicio, se ha logrado entre otras cosas mediante una ambiciosa

## 7 categorías

considera el "Valdivia Destaca", en el que la comunidad mediante votación electrónica escogerá a personas e instituciones relevantes dentro del quehacer local.

(viene de la página anterior)

### cartera de proyectos.

"En un principio apostamos a hacer diseños con presupuesto municipal para luego pedir financiamiento al Gobierno Regional para hacer las ejecuciones. Lo pensamos en grande y hoy con mucho orgullo podemos decir que estamos en el primer lugar regional de las comunas con más inversión", aclaró.

Otro rasgo distintivo de la Valdivia que ayer cumplió 474 años fue su carácter internacional gracias a eventos de convocatoria masiva. "Hemos visto cómo están moviendo nuestra economía local y mejorando el bienestar. Estamos apostando por una agenda de posicionamiento en los ojos de Chile y el mundo y que deje acá mejores condiciones para emprendedores, el mundo privado y nuestros vecinos y vecinas. Eventos como el Ironman el Festival de Escalada Libre o que Torrencia sea parte del UTMB, ha ocurrido porque hay gestión y la decisión de salir a buscar lo que sabemos que Valdivia merece y puede hacer".

Además de recordar la reciente inauguración de las plazas Chile y Pedro de Valdivia, la alcaldesa Carla Amtmann aclaró que siguen las labores de rescate de la rotonda de la Población Pablo Neruda, de mejoramiento de la Plaza Toribio Medina en Barrios Bajos y el Parque Silo en Collico, entre otros.

"Para el 2030 es importante puntualizar que no todo depende del municipio. Al próximo gobierno le corresponderá seguir empujando obras que son parte de una inversión crítica, de compromisos de larga data que el Estado de Chile ha tenido con nuestra comuna. Avenida España y Balmaceda deben quedar ejecutadas en los próximos cuatro años, al mismo tiempo que se construye la nueva costanera de Collico y la de Los Molinos; y se termina la última etapa de la costanera del centro de Valdivia", dijo.

### ELECCIÓN POPULAR

Durante la ceremonia de aniversario se realizó el lanzamiento de la quinta versión de "Valdivia Destaca", propuesta de votación popular mediante la cual se ha reconocido a cerca de 130 vecinos e iniciativas comunales por sus respectivos aportes a la ciudad en distintas áreas del quehacer.

## 130 reconocimientos

públicos ha propiciado la Municipalidad de Valdivia a través de las cuatro versiones del concurso que inició ayer como hito central de la celebración por el 474º aniversario.



LA JORNADA FUE EN EL PARQUE DE LAS ESCULTURAS AL INTERIOR DEL PARQUE SAVALE EN LA ISLA TEJA DE VALDIVIA.



EL DIRIGENTE ROBERTO PAREDES FUE UNO DE LOS GALARDONADOS.



EN LA OCASIÓN FUERON ENTREGADOS DIVERSOS OBSEQUIOS.



IDA SEPÚLVEDA FUE ELEGIDA EN LA CATEGORÍA "HUELLA VALDIVIANA"



BOMBEROS ENGALANÓ LA JORNADA CON UNA CORTINA DE AGUA.

Los nominados son, en Iniciativa Territorial Destacada: Corporación Antilén, Agrupación Party y Agrupación Social "Un día a la vez". Se busca reconocer la trayectoria, acciones o actividades que realizan en pos de la comunidad.

En Cultura, Arte y Patrimonio: Fundación San Jorge, Bandera de Guerra Liceo Armando Robles Rivera y Festival Akiba Fest. El objetivo en esta categoría es el reconocimiento a la trayectoria e historia de personas

o proyectos colectivos de la comuna, poniendo en valor su aporte cultural y social en Valdivia.

En Emprendimiento Local: Almacenes Órdenes, Teja Market y Ewu. Esta categoría pretende reconocer a emprendimientos de la ciudad, su historia y tradición, así como su aporte al desarrollo económico local.

En Ciudad Sustentable: Festival de Las Plantas, Bosque Huemal Angachilla y el Centro de

o proyectos colectivos de la comuna, poniendo en valor su aporte cultural y social en Valdivia.

En Emprendimiento Local: Almacenes Órdenes, Teja Market y Ewu. Esta categoría pretende reconocer a emprendimientos de la ciudad, su historia y tradición, así como su aporte al desarrollo económico local.

En Ciudad Sustentable: Festival de Las Plantas, Bosque Huemal Angachilla y el Centro de

● Como parte de "Valdivia Destaca" es que la Municipalidad de Valdivia instauró una categoría de reconocimiento directo que otorga la propia institución. Este año el galardonado como "Dirigente destacado" es Roberto Paredes, dirigente social y expresidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Valdivia; la elegida en "Huella Valdiviana", es Ida Sepúlveda, presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Ejecutados Políticos de Valdivia. Y en "Valdivia Siempre", se otorgó un reconocimiento póstumo al escritor y gestor cultural Bruno Serrano.

Humedales Río Cruces. En esta categoría se premia a organizaciones y/o personas destacadas en el ámbito medioambiental y

## 16 febrero

cerrará la elección en distintas categorías del "Valdivia Destaca". Hay tres de asignación directa que cada año resuelve la Municipalidad de Valdivia.

## Un trabajo articulado

● La Gobernadora Regional (s) Marila Barrientos fue una de las autoridades que participó en la ceremonia de ayer. "Desde el Gobierno Regional hemos articulado una forma de trabajo permanente con el municipio de Valdivia. En este contexto hemos avanzado en varias priorizaciones que son relevantes para el municipio. Nos hemos puesto a colaborarles también en materia de residuos sólidos, que es una de las preocupaciones. al día de hoy tenemos muchas iniciativas con Recomendación Satisfactoria (RS) lo que nos permite efectivamente empezar a priorizar en cuanto a materia de inversión corresponde y obviamente desde el Gobierno Regional lo que nos toca", explicó la autoridad.

de desarrollo sostenible y sustentable de Valdivia.

En Salud: ONCOSUR, Club Deportivo Perlas de Valdivia y Agrupación Redes que Sanan. El reconocimiento se entrega a aquellas personas u organizaciones destacadas por su vocación, gestión y compromiso con la educación pública.

En Deporte: el judoca Agustín Muñoz, la atleta Valentina Cancino y el nadador Vicente Silva. En este caso el reconocimiento es otorgado a personas vinculadas al deporte local que han realizado aportes destacados al desarrollo físico, competitivo o representativo de la comuna.

Y en Educación: Mirtha Hernández, docente y directora valdiviana; la Escuela de Talento Alta UACh y la Fundación Creciendo Activos. El reconocimiento se entrega a aquellas personas u organizaciones destacadas por su vocación, gestión y compromiso con la educación pública.

Las votaciones estarán abiertas hasta el lunes 16 de febrero, a las 23:59 horas, en la página web de la Municipalidad de Valdivia: www.munivaldivia.cl, la que ya cuenta con un banner disponible que contiene toda la información sobre cada uno de los nominados así como el formulario de votación.